

**Communiqué de presse**  
**17 février 2025**

**Aux représentant-e-s des médias**

## **En 2025, 75 arbres seront plantés dans les rues des Pâquis sur 13 sites différents**

**Une étude a révélé un potentiel intéressant d'arborisation dans le quartier des Pâquis, à ce jour le moins arboré de la ville, et abouti à un vaste projet de plantation. Les trois premiers sites seront finalisés ce printemps. Les arbres seront plantés dans des fosses dites « de Stockholm » favorisant le stockage des eaux de pluie et entourés de fleurs et de plantes vivaces.**

Dans son programme de législature, la Ville de Genève a pris des engagements forts en matière de végétalisation de l'espace public. Dans ce cadre, une attention particulière a été portée aux quartiers les moins favorisés en termes d'arborisation et d'ombrage. Les Pâquis présentant la couverture arborée la plus faible du territoire municipal, une étude a été menée par le Service des espaces verts (SEVE) sur l'ensemble du quartier, afin de déceler le potentiel de plantation existant, dans les interstices, sans entrer en conflit avec les projets d'aménagements planifiés à plus long terme.

### **Des interventions rapides en marge des grands projets**

Cette démarche avait pour but d'identifier des projets de plantation réalisables rapidement, ne nécessitant que peu de travaux, pour lutter contre les ilots de chaleur et créer des zones d'ombre dans les quartiers très minéraux. Ainsi, cette étude a révélé des sous-sols largement encombrés, mais un potentiel intéressant sur les places de stationnement, qui sont nombreuses à être exemptes de réseaux. « L'objectif est d'agir rapidement en marge des grands projets d'aménagement, qui demandent forcément du temps pour être concrétisés. Intervenir vite, par petites touches, partout où cela est possible, permet de répondre aux attentes de celles et ceux qui souffrent déjà de la chaleur dans les quartiers », relève Alfonso Gomez, Conseiller administratif en charge de l'environnement. Pour Frédérique Perler, Conseillère administrative en charge de l'aménagement, « ces interventions ponctuelles sont complémentaires à des projets plus ambitieux. En parallèle, le département que je préside compte mener à bien le projet dit de la Croix-Verte des Pâquis, visant à apaiser et verdier des traversées du quartier, transformant l'espace public sur une surface estimée à 35'000 mètres carrés. »

### **Des arbres et des fleurs à la place du bitume**

A la suite de cette étude, un projet mené conjointement entre le Service de l'aménagement, du génie civil et de la mobilité (AGCM) et le SEVE permettra de procéder au réaménagement de 13 sites, à la plantation de 75 arbres et au retrait de 700m<sup>2</sup> de bitume. Ces aménagements seront complétés aux pieds des arbres par des vivaces et des fleurs, qui amélioreront la qualité esthétique des lieux. Leur diversité favorisera la biodiversité tout au long de l'année. Entre les plantations, des bancs et épingles à vélos seront disposés sur des revêtements de sol perméables. 58 places de stationnement seront supprimées. Elles seront toutes compensées à proximité dans des parkings en sous-sols aux taux de vacance importants. Pour aboutir, 13 autorisations de construire (APA) ont été déposées, dont aucune n'a fait l'objet de recours ou d'opposition.

### **Des travaux échelonnés jusqu'à fin 2025**

Les travaux ont débuté le 13 février. Trois sites – rue du Prieuré (7 arbres), rue de Zurich (14 arbres) et rue Sismondi (5 arbres) – seront terminés d'ici au mois de mai. Dès lors, les travaux de génie civil se poursuivront sur les sites restants, pour creuser les fosses de plantation, reconstruire les bordures de trottoir et mettre en place les nouveaux revêtements de sol et le mobilier urbain, alors que le solde de 49 arbres seront plantés dès l'automne, au début de la saison de plantation. En attendant, les sites terminés avant fin juin seront semés de fleurs. L'ensemble du projet devra être finalisé d'ici fin 2025.

### **Prochaine étape : le quartier de la Jonction**

Cette démarche conjointe fait suite aux multiples demandes formulées de longue date par les riverain-e-s, les associations, les commerçant-e-s et les visiteur-euse-s du quartier, qui y réclament davantage de verdure et d'ilots de fraîcheur. Cette préoccupation a par ailleurs été relayée à plusieurs reprises par le Conseil municipal (M-1712, P-436, M-1527).

A noter qu'une étude similaire a d'ores et déjà été menée à la Jonction. Cependant, les résultats étant moins favorables en raison de sous-sols davantage encombrés, une étude complémentaire devra être menée prochainement, afin de pouvoir aboutir à un projet du même type. La démarche pourrait être élargie à d'autres quartiers de la Ville de Genève.

### **Contacts pour les médias :**

#### **Département des finances, du logement et de l'environnement**

Alfonso Gomez, Conseiller administratif, en contactant Anna Vaucher, collaboratrice personnelle, 078 760 97 97 – [anna.vaucher@geneve.ch](mailto:anna.vaucher@geneve.ch)

#### **Département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité**

Frédérique Perler, Conseillère administrative, en contactant Marc Moulin, collaborateur personnel, 076 210 48 16 – [marc.moulin@geneve.ch](mailto:marc.moulin@geneve.ch)